
    

C i t t à  d i  M a r i g l i a n o
(Provincia  di Napoli)

  
COPIA

Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale

N. 2  del 23.02.2018   

OGGETTO:  Discussione sull’impatto ambientale  alla  luce dell’istanza VIA della 
società RIGENERA – Proposta della conferenza dei capigruppo.  ESEGUIBILE. 

L’anno duemiladiciotto il  giorno  ventitrè del mese di febbraio,  con inizio alle ore 19.00,  nell’aula  

consiliare  del  Palazzo  Comunale   si   è   riunito  il  Consiglio  Comunale,  ritualmente  convocato  in  seduta  

straordinaria  ed in  prima convocazione.

        Presenti  Assenti Presenti  Assenti

CARPINO             ANTONIO -  SINDACO X CALIENDO           RAFFAELE X
LOMBARDI          VITO X MOLARO              SEBASTIANO X
JOSSA                    GIUSEPPE X GUERRIERO        SEBASTIANO X
BOCCHINO           GAETANO X MAUTONE            FELICE X

RICCI                      NICOLA X DI  PALMA            ROSA X
URAS                      ANTONELLA X MANNA                  SABATO X
ESPOSITO             VINCENZO X PAPA                      GIOVANNI X
SORRENTINO       SEBASTIANO X IOVINE                   FILOMENA X
LO SAPIO                SAVERIO X BENEDUCE           PASQUALE X
RICCIARDI             AGOSTINO X TRAMONTANO    FRANCESCO X
GUERCIA               CARMINE X CERCIELLO          MICHELE X
MAUTONE             LUIGI X CAPASSO               FRANCESCO X
CONTI                     RENATA X

Presiede la seduta, ai sensi dell’art. 39 comma 1 del D.Lgs. 267/00, il  Presidente del Consiglio dott. Vito 
Lombardi, assistito dal V. Segretario Generale dott. Antonio Del Giudice, con le funzioni di cui all’art. 97 
comma 2 del D.Lgs. 267/00.



Letto, approvato e sottoscritto:

F.TO IL PRESIDENTE  DEL CONSIGLIO        F.TOIL  V.  SEGRETARIO  GENERALE

       dott. Vito Lombardi     dott. Antonio Del Giudice

Per  copia conforme all’originale

Marigliano, 26.03.2018
IL RESPONSABILE SETTORE  VII

    
Dott. Antonio Del Giudice

_______________________________________________________________________

Il sottoscritto  Responsabile  del Settore  VII, visti gli atti d’ufficio,

CERTIFICA
Che la presente deliberazione:

 E’ stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del comma 4 dell’art.134  T.U. 
n.267/2000;

 Viene affissa a questo Albo Pretorio per 15 giorni consecutivi a partire  dal
26.03.2018 come prescritto dall’art.124, comma 1, T.U. n.267/2000

(N.                 REG. PUBBLICAZ.)

E’  trasmessa in elenco, contestualmente all’affissione all’Albo, ai signori capigruppo consiliari come prescritto  
dall’art. 125 del TUEL 267/2000.

Marigliano, 26.03.2018
F.TO Il messo comunale F.TO IL RESPONSABILE SETTORE   VII

        
         Dott. Antonio Del Giudice

ESECUTIVITA’
(Articolo 134, D.Lgs. N.267/2000)

Che la presente deliberazione è divenute esecutiva il______________________
 Decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione.

Marigliano,_________________ F.TO  IL RESPONSABILE SETTORE  VII
                     Dott. Antonio Del Giudice



    Il  PRESIDENTE  passa al 2° punto all’o.d.g. ad oggetto: “Discussione sull’impatto ambientale  
alla luce dell’istanza VIA della società  RIGENERA – Proposta della conferenza dei capigruppo”.
    
     Il PRESDIENTE  spiega che i capigruppo, in sede di conferenza, vista l’attualità della tematica 
ambientale, hanno deciso di discuterne anche in Consiglio Comunale e, quindi, rivolge un appello 
ai consiglieri  affinché  ad unanimità  mettano in essere tutti gli strumenti  a disposizione per la 
tutela del territorio e  dell’ambiente.

    Interviene il cons. CERCIELLO MICHELE (Impegno civico) il quale, ritenendo l’argomento 
molto delicato  e  importante  per  la  città  di  Marigliano  e  visto  che,  in  sede  di  conferenza  dei 
capigruppo,    non si  è  determinato alcun  documento  in  merito,  fa  una richiesta  di  mozione 
d’ordine, affinché  l’Amministrazione deleghi un esponente istituzionale  ad esporre di che cosa si  
debba parlare  per poi dare spazio agli interventi dei singoli consiglieri.  Ritiene  debba essere 
un’esposizione  “asettica”   e  non  “partigiana”,  per  permettere  poi  ai  consiglieri  comunali  di 
esprimere il proprio punto di vista.  

   Prende la parola il cons. LO SAPIO SAVERIO (Oxigeno), il  quale sottolinea la necessità di 
uscire con un  documento unitario,  ribadendo  che gli stessi cittadini lo chiedono perché la salute 
riguarda tutti senza distinzioni di appartenenza politica né di altri tipi di riferimento.  Visto che 
nella  Commissione Consiliare Ambiente ed Ecologia  non si è riusciti a realizzare un documento 
condiviso, lui stesso si era riservato in quella sede di presentare un ordine del giorno che questa 
sera,  prima  dell’apertura  di  questo  consiglio,  ha  condiviso  anche  con  l’intera  maggioranza. 
Pertanto,  rispondendo all’invito  del  cons.  Cerciello,  augurandosi  che questo ordine del  giorno 
possa essere  condiviso da tutti,  ne dà lettura prima di depositarlo al tavolo della presidenza, il cui 
testo è riportato integralmente nell’allegato  stralcio di verbale di fonotrascrizione a cura della 
ditta incaricata del servizio.

   Si dà atto che entrano i consiglieri  Di Palma  e Manna.  PRESENTI  23.

       Si susseguono  gli interventi del  cons. Cerciello Michele,  del Sindaco,  del cons. Conti Renata 
in  qualità  di  Presidente  della  Commissione   Ambiente  ed  Ecologia,  riportati    integralmente 
nell’allegato stralcio di verbale.
 
    Seguono ancora gli interventi dei consiglieri Iovine Filomena, Ricci Nicola,  Capasso Francesco, 
Guercia  Carmine,  Molaro  Sebastiano,   Lo  Sapio  Saverio,   Beneduce  Pasquale,  Guerriero 
Sebastiano, riportati  integralmente nell’allegato stralcio di verbale.

   Si dà atto che esce il   cons. Jossa.  PRESENTI  22. 

  Il cons. IOVINE FILOMENA, a nome di Forza Italia,  Iovine Sindaco, Movimento 5 Stelle e 
Impegno Civico,  presenta un emendamento al documento letto dal cons. Lo Sapio, finalizzato a ad 
aggiungere il seguente periodo: “Disporre  che la Giunta adegui gli strumenti  urbanistici comunali  
(redigendo PUC e PIP)  con la volontà espressa da questo documento”. 

   A questo punto il PRESIDENTE   rilegge il documento presentato dal cons. Lo Sapio Saverio e 
integrato dall’ emendamento della minoranza, il cui testo è il seguente:
“Si propone al consiglio comunale:

1) Di  chiedere   alla  Regione  Campania  e  al  Ministero  dell’Ambiente  di  sospendere  
immediatamente  il  rilascio  di  qualsiasi  autorizzazione,  in  itinere  e  futura,  che  riguardi  
insediamenti di impianti di trattamento rifiuti sul territorio di Marigliano;

2) Di aprire  immediatamente un Tavolo Politico,  al  fine di definire un percorso  comune e  
condiviso con i cittadini, per sollevare questo territorio da questa situazione ambientale grave  
e  insostenibile  unitamente  ad  un  progetto  di  futuro  legato  al  recupero  della  vocazione  
originaria di questa Terra;

3) Di fare propria la petizione popolare,  sottoscritta da 3.407 cittadini  per il territorio;



4) Di disporre  che la Giunta adegui gli strumenti urbanistici comunali (redigendo PUC e PIP)  
con la volontà espressa da questo documento.

    Il cons. CERCIELLO MICHELE dichiara  il voto favorevole di Impegno civico,  dando atto che 
stasera, grazie  all’apporto di  tutti  i  consiglieri  comunali,  si  è incominciato a tracciare le linee 
guida per il futuro della nostra città. 

     A questo punto il  PRESIDENTE  invita il Consiglio a votare  l’ordine del giorno presentato 
dal cons. Lo Sapo, così come emendato.

IL  CONSIGLIO COMUNALE

    Letto e condiviso  l’ordine del giorno  presentato dal cons. Lo Sapio  Saverio, come emendato  
dalla minoranza e, quindi:
    Premesso   che  il  terribile  disastro  causato  da  speculazioni  e  affari  sui  rifiuti  in  questo 
comprensorio, ha reso la città di Marigliano uno dei vertici del “Triangolo della morte”,  ormai 
oggetto di studio della comunità scientifica  internazionale per l’elevata percentuale di morte per 
tumori;
     Che il dato sconcertante dell’inquinamento dell’Aria pone questo territorio fra i più inquinati 
d’Italia, se non d’Europa;
    Che le  centraline   ARPAC  di  San Vitaliano  e Pomigliano D’Arco mostrano un costante 
aggravamento dell’inquinamento dell’aria a cui urge dare obbligatoriamente  risposte. Infatti i 
dati relativi agli sfioramenti della soglia del PM10 nel 2016, nel 2017 e quelli di  inizio anno sono  
molto eloquenti:

- al 31/12/2016  San Vitaliano  sforata soglia 78 volte – Pomigliano D’Arco 55 volte;
- al 31/12/2017 San Vitaliano sforata soglia 104 volte – Pomigliano D’Arco  115 volte;
- aggiornati al 21/02/2018  San Vitaliano sforata soglia già 38 volte – Pomigliano D’Arco 27 

volte;
     Che il nostro territorio è inserito in area ex-SIN, attualmente SIR, e che sul territorio di 
Marigliano insistono ancora numerosi siti che attendono  da anni le necessarie bonifiche;
     Che sul nostro territorio, in località Boscofangone, sono ancora presenti le ecoballe  in attesa 
di essere rimosse;
     Che il territorio  di Marigliano è inserito nella cosiddetta “Terra dei fuochi”;
     Che sul nostro  territorio è stato rinvenuto un sito archeologico importante in cui ci sono 
nell’ordine:
 una capanna dell’Età del Bronzo  (datata 3500 a.C.);
 una villa sannitica;
 una necropoli romana;
 Terme Romane pertinenti a una villa;
 un tratto della Via Popilia;
  capanne medievali;
    Che insiste  presso la Regione Campania l’istanza della società Ri.Genera  srl per impianto di 
trattamento rifiuti pericolosi e non pericolosi d insediarsi nel Comune di Marigliano in località 
Nuova del Bosco Km 1,800 proprio a ridosso del sito archeologico rinvenuto;
    Vista la straordinaria manifestazione spontanea e determinata di cittadini per il territorio che 
hanno sottoscritto  n numero così elevato una petizione osservazione per impedire insediamenti 
di industrie di rifiuti pericolosi;
    Visto che,  alla luce di quanto premesso, un  ulteriore  insediamento  di industrie insalubri;

- comprometterebbe definitivamente una situazione ambientale già gravissima;
- darebbe l’ennesima ingiustizia verso una terra che ha già pagato un prezzo altissimo in 

termini di vite umane e di dolore;
- affosserebbe  per sempre la speranza di poter recuperare la vocazione originaria di questo 

territorio  che  per  anni  è  stato  punto  di  riferimento  didattico-culturale,  commerciale, 
artigianale e agricolo dell’intero comprensorio;



  
    Presenti   22  (  Sindaco,  Lombardi,  Bocchino,  Ricci,  Uras,  Esposito,  Sorrentino,  Lo  Sapio,  
Ricciardi,  Guercia,  Mautone  Luigi,  Conti,  Molaro,  Guerriero,  Di  Palma,  Manna,  Papa,  Iovine,  
Beneduce, Tramontato, Cerciello, Capasso);
   Ad unanimità di voti favorevoli espressi  per alzata di mano;

DELIBERA

1) Chiedere   alla  Regione  Campania  e  al  Ministero  dell’Ambiente  di  sospendere  
immediatamente  il  rilascio  di  qualsiasi  autorizzazione,  in  itinere  e  futura,  che  riguardi  
insediamenti di impianti di trattamento rifiuti sul territorio di Marigliano;

2) Aprire   immediatamente  un  Tavolo  Politico,  al  fine  di  definire  un  percorso   comune  e  
condiviso con i cittadini, per sollevare questo territorio da questa situazione ambientale grave  
e  insostenibile  unitamente  ad  un  progetto  di  futuro  legato  al  recupero  della  vocazione  
originaria di questa Terra;

3) Fare propria la petizione popolare,  sottoscritta da 3.407 cittadini  per il territorio;
4) Disporre  che la Giunta adegui gli strumenti urbanistici comunali (redigendo PUC e PIP) con  

la volontà espressa da questo documento.

Il  PRESIDENTE  propone di  votare l’immediata eseguibilità.

IL  CONSIGLIO COMUNALE

      Presenti   22 (  Sindaco,  Lombardi,  Bocchino,  Ricci,  Uras,  Esposito,  Sorrentino,  Lo Sapio,  
Ricciardi,  Guercia,  Mautone  Luigi,  Conti,  Molaro,  Guerriero,  Di  Palma,  Manna,  Papa,  Iovine,  
Beneduce, Tramontato, Cerciello, Capasso);
       Ad unanimità di voti favorevoli espressi  per alzata di mano;

DELIBERA

Dichiarare  la presente immediatamente eseguibile.
  

  dott.ssa G/Capone
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